

“ Le président Millerand lui avait demandé de vouloir bien former un ministère. M. Leygues a sollicité quelques heures pour consulter ses amis politiques puis a répondu qu’il se rendait volontiers au désir de M. Millerand. M. Georges Leygues, qui devint ministre de la marine quand M. Clemenceau forma son cabinet en novembre 1917, garda ce poste durant le reste de la guerre et contribua considérablement à l’échec de la campagne sous-marine allemande. Il se retira en janvier dernier en même temps que M. Clemenceau. M. Leygues fut élu député en 1884 et fit dans la suite partie des ministères Dupuy, Ribot, Waldeck-Rousseau et Sarrien. C’est un avocat et un historien politique remarquable. Il s’est aussi occupé des questions d’économie et de littérature. Le nouveau président du conseil aura 62 ans au mois de novembre. Il est entendu que les ministres du cabinet Millerand garderont leurs postes ”.

Ces changements ne modifieront en rien la politique extérieure et intérieure de la France. M. Millerand, devenu président, continuera à exercer une grande influence sur la direction du gouvernement. Et nous sommes porté à croire qu’il a désigné M. Leygues comme premier ministre parce qu’il connaissait l’identité des vues de celui-ci avec les siennes. Sauf erreur, le chef du nouveau cabinet est, croyons-nous, l’un de ces hommes politiques qui ont compris quelque chose à la leçon des événements et reconnaissent que la France ne saurait retourner à l’orientation qu’elle subissait avant la guerre.

\* \* \*

L’assemblée de la *Ligue des nations* va avoir lieu dans le cours du mois de novembre à Genève. Une des questions qu’elle devra étudier est la création d’une cour de justice